
Protokoll Elternrat Theobald Baerwart 

22. April 2024 / 19h Mensa 

 

Anwesend: Zahlreiche Elterndelegierte 
 
Vertretung Schulleitung (SL): Adrian Schiesser 
 
Vertretung Lehrpersonen (LP): Karoline Niederstedt 
 
Sitzungsleitung: Stefanie Luckert 
 
Protokoll: Gaby Hersberger 
 

 

1) Verdankung an Walter Herger fürs Protokoll der letzten Sitzung 

 

2.) Bericht Schulleitung: 

- Personal bleibt / keine Suche fürs neue Schuljahr, was als tolltes Zeichen bewertet wird 

- Tove Specker Wiederaufnahme der Arbeit zu 50 % 

- Adrian Schiesser bleibt vorerst im Elternrat anstelle von Tove 

- Jahresprogramm bleibt ähnlich wie in den Vorjahren 

- Austausch unter den Ati’s bleibt weiter / kollegiale Hospitationen Des Weiteren gibt es 

gemischte Gruppen der Lehrpersonen / Interventionsgruppen für die Besprechung von 

Fallbeispielen 

- für die neuen SuS wird es keine Wahlfächer mehr geben, da die max. Anzahl der 

Pflichtstunden wegen Mathe / Informatik, (36 Std.) erreicht ist. Man wird dies aber mit 

zeitlich begrenzten Projekten ausserhalb Schulzeit auffangen. 

- Jubiläumsjahr: Die Arbeitsgruppe wird im August 2024 mit der Planung starten. Es wird ein 

Fest geben am 24. Mai 2025. Angedacht sind 2 Bühnen für Unterhaltung, 

Verpflegungsstände und ev. eine Einlassgebühr von CHF 10.--. 

 

3. Bericht Schulkonferenz: 

- Drei-Tage-Block: Besuch einer ähnlich ausgerichteten Sekundarschule in Herisau. 

Spannende Vergleiche / gegenseitige Mitnahme von Informationen und Inputs. Die Schule 

in Herisau hat grosszügigere Räume; bringt mehr Ruhe bei die Ati’s – vor allem beim 

Wechsel der Zimmer. Die Lehrpersonen kamen schnell ins Gespräch und es fand ein reger 

Austausch statt. Ca. 50 Lehrpersonen sind schon am Sonntag angereist und haben eine 

gemeinsame Wanderung unternommen. 

- KLAB: wird als neues Elternkommunikationsmittel eingeführt / Logbuch wird wohl 

abgeschafft werden, das sonst zweigleisig gefahren wird. 

 



 

- NT / RZG sollen bereichert werden. Da der Unterricht niveaugemischt stattfindet, ist es 

nicht immer einfach. Ideen sind Teamteaching zu Zweit, Poolstunden oder ½-

Klassenunterricht. Die Ideen finden im Elternrat Anklang. Man bleibt im Wandel der Zeit. 

- Das Thema Mobbing ist allgegenwärtig. Die Praktikantin Sozialarbeit im Schulhaus hat 

einen Vortrag gehalten und darauf hingewiesen, dass auch die Lehrpersonen immer 

hinschauen und sofort reagieren sollen 

- sämtliche Mitglieder wurden wiedergewählt 

 

4. Bericht Schulrat: 

- Thema war ebenfalls der 3 Tagesblock mit Besuch in Herisau 

- neue Stundentafel: neues Fach Medien 

- Das Leitbild wurde genehmigt. 

- Vernehmlassung der Änderung der Schullaufbahnverordnung für den Übertritt von der 

6.Klasse in die Sekundarstufe. Einfachere Bedingungen für den Niveauwechsel –  

angedacht wäre nur noch ein Jahreszeugnis, was jedoch die Klasseneinteilung erst  im Mai 

möglich macht. Die Suche nach einer besseren Lösung ist im Gange. 

 

5. Bericht Sicherheit Schule / Schülerbefragung: 

- Die Auswertung der Schülerbefragung wurde an die Medien übergeben, was sehr 

befremdlich ist. 

- 2/3 der SuS gaben an, dass es unangenehme Situationen gibt, was zum Glück jedoch nur 

die Beobachtungen betrifft. 1/2 der SuS gaben an, dass sie schon verbal angegangen 

wurden. 

- Ebenso geht aus der Auswertung hervor, dass die SuS der 1. Sek. nicht so betroffen sind 

(50 %), die älteren (2. / 3. Sek.) schon eher.  

- Die weiblichen Jugendlichen äusserten sich meistens damit, dass die Situationen 

unangenehm ist oder gar Angst hervorruft.  

- Die Polizei ging in letzter Zeit repressiv gegen die Personen vor (1 Grosskontrolle pro 

Woche), was die Lage ein wenig beruhigt hat. 

- Geplant ist – auch mit der Präventionspolizei zusammen – eine Aufarbeitung im Fach ERG 

oder ein Anlass für Alle in der Mensa mit dem Thema: wie gehe ich damit um? 

- Ebenso ist angedacht, in der Tagesstruktur eine Selbstverteidigungskurs anzubieten. 

Weitre Ideen werden auch mit dem Schulparlament besprochen. 

- Der Rangerdienst ist neu auch in den Wintermonaten vor Ort und im Sommer sollen die 

Ranger verstärkt unterwegs sein. Die SuS können sich jederzeit an die Ranger wenden. 

- Auch wurde der Verdacht geäussert, dass SuS bei Dealern Ware kaufen und allfällig in den 

Pausen oder Mittag konsumieren. Die Bitte an Alle: haltet die Augen offen. 

- Ein grosser Dank an die SL und LP sowie an Steffi und Bret für den Einsatz. 

 



 

6. Varia: 

- Znüni vom Elternrat an die SL und LP wird wieder eingeführt. Adrian wird uns das Datum 

noch bekannt geben. Ziel ist es die Lehrerschaft mit selbergemachten Backwaren den Tag 

zu versüssen 

- Steffi und Bret bleiben auch im nächsten Schuljahr im ER als Präsi und Vizepräsident 

- neu werden die Sitzungen im ER nur noch im Stuhlkreis statt an den Tischen stattinden = 

sympathischer und persönlicher 

 

7. Kommende Sitzungstermine  

Nächstes Treffen: 

Montag, 17. Juni 2024 ab 18.00 Uhr Apéro für alle ER-Mitglieder 

Jeder bringt was mit (Getränke und Snacks). 

 

Sitzungstermine Schuljahr 2024/2025:  

 

- ER 1 Montag, 16. September 2024 

- ER 2 Montag, 25. November 2024 

- ER 3 Montag, 3. Februar 2025 

- ER 4 Montag, 7. April 2025 

- ER 4 Montag, 2. Mai 2025 


